

LA EDUCACIÓN DEL SIGLO XXI ES UN DERECHO DE TODOS

En Colombia la educación es un derecho establecido en la constitución política de Colombia en el artículo 67 y reglamentado en la ley 115 de 1994. Con el decreto 1075 de 2015 se unifica lo reglamentario respecto al sector educativo en todos sus niveles tanto en el sector privado, como el público. Teniendo en cuenta lo anterior, la temática desarrollada en el eje 4, se fundamenta básicamente en la formación del ser, siendo este uno de los pilares propuestos para la educación del siglo XXI, en el foro de la UNESCO “La educación es un tesoro”.

“
**LA EDUCACIÓN
 ES UN TESORO**
 ”



En este contexto se establece la importancia de formar, por medio de ejemplos de inspiración y motivación por parte del docente, a los niños desde temprana edad en principios éticos y morales, y en valores como la empatía, la autoestima, resiliencia, liderazgo, entre otros. De esta forma se brindan herramientas a los niños

para afrontar el mundo globalizado en el que se están desarrollando. Ahora bien, también resulta necesario motivar a las niñas a desarrollar habilidades en áreas como la ciencia, las matemáticas y la tecnología, que hasta la fecha y, por muchos años, se han considerado aprendizajes únicos y exclusivos del género masculino, discriminando y menospreciando las capacidades que tienen las mujeres en estas áreas. Como docentes debemos desarrollar y aplicar estrategias que ayuden a eliminar este tipo de brechas entre géneros.



BRECHAS DE GÉNERO

Por otro lado, actualmente las instituciones educativas presentan grandes problemáticas que atentan contra la convivencia escolar e integridad individual y grupal de los estudiantes. Entre ellas encontramos las nuevas tecnologías (internet, celulares, video juegos, etc.) que crean una brecha entre hijos y padres, pues las extensas





Sin embargo, actualmente, en las instituciones educativas se presentan algunos obstáculos que afectan el desarrollo integral de los estudiantes. Se presentan casos de bullying, acoso y conflictos que perjudican la convivencia escolar, las relaciones interpersonales y, por ende, el crecimiento personal de cada individuo. Además de esto, los estudiantes requieren de una constante motivación e inspiración para que estos, potencien sus procesos cognitivos y se propongan metas a corto, mediano y largo plazo. Los retos que tenemos como docentes son grandes y debemos capacitarnos constantemente para tratar de responder a las necesidades que tienen los estudiantes de hoy en día.

Como docentes somos autónomos para tomar decisiones sobre nuestra práctica docente, teniendo en cuenta que debemos articular la formación del SER, con el SABER y el HACER, afrontando todos los desafíos presentes en el siglo XXI que nos convoca a hacer reflexiones diarias de lo que sucede en nuestras aulas y contextos en los que se desarrollan nuestros estudiantes.

INSTITUCIÓN:

Nuestra Señora de los Dolores de Manare

AUTORA:

Yolanda Rodríguez Vanegas

